

sera plus facile encore de traverser cette insignifiante petite rivière. Il y entre donc, mais à peine ont-il fait quelques pas, qu'il perdit fond et tomba dans un gouffre où il se noya.

—
MORALE
—

Le démon n'est pas fort à craindre lorsque nous le voyons de loin et qu'il fait grand tapage autour de nous ; mais quand il cache son jeu et se faufile en tapinois pour nous attaquer sans que nous y pensions, oh ! alors, soyons sur nos gardes, ou nous courons risque de tomber dans l'abîme du péché, comme le voyageur au fond du gouffre.

—
MANDEMENTS
—

Vient de paraître le volume cinquième de la publication qui a pour titre : MANDEMENTS, LETTRES PASTORALES ET CIRCULAIRES DES EVEQUES DE QUÉBEC, publiés par Mgr H. Têtu et M. l'abbé C. O. Gagnon.

Ce volume contient une partie des mandements et lettres pastorales de Son Eminence le Cardinal Taschereau, de 1871 à 1876 inclusivement.

Le sixième volume, qui comprendra les documents émanés de 1877 à 1888, mettra fin à cette publication.

—
NECROLOGIE.
—

M. l'abbé Bois (Ls Edouard) décédé le 9 du courant, était né à Québec le 12 septembre 1813, dans une maison située à l'encoignure des rues Notre-Dame et Sous-le-Fort, et touchant à l'église de Notre-Dame des Victoires.

Ordonné à Québec, le 8 octobre 1837, il fut nommé immédiatement au vicariat de la Rivière-du-Loup (en haut), et en 1840, à celui de St-Jean Port-Joli. En 1843 il devint curé de St-François de la Beauce, et

en 1848, de Maskinongé où il est décédé et a été inhumé. M. l'abbé Bois était non seulement un curé exemplaire, mais aussi un érudit remarquable. Il a le mérite et l'honneur d'avoir contribué largement à la réédition des " Relations des Jésuites " et à la publication de la collection des *Anciens Manuscrits*. Outre plusieurs ouvrages dont quelques uns ont paru sans nom d'auteur, il laisse des *Notices* sur nos évêques, qui seront sans doute publiées quelqu'un de ces jours. M. l'abbé Bois était membre de l'Académie Royale et Docteur ès lettres de l'Université-Laval, et son nom sera inscrit par l'histoire sur la liste des personnalités marquantes du clergé canadien.

—
Liste des Généraux de la Compagnie de Jésus
—

- 1541.—Saint Ignace de Loyola, Espagnol.
1558.—Jacques Lainez, Espagnol.
1565.—Saint François de Borgia, Espagnol.
1573.—Everard Mercurion, Belge.
1581.—Claude Acquabiba, Napolitain.
1615.—Mathias Vitelleschi, Romain.
1646.—Vincent Caraffa, Napolitain.
1649.—François Piccolomini, Florentin.
1652.—Alexandre Gotifredo, Romain.
1652.—Goswin Nickel, Allemand.
1661.—Jean Paul Oliva, Génois.
1682.—Charles de Noyolle, Belge.
1687.—Thyrse Gonzalès, Espagnol.
1706.—Michel-Ange Tamburini, de Modène.
1730.—François Metz, de Bohême.
1751.—Ignace Visconte, Milanais.
1755.—Louis Centurioni, Génois.
1758.—Laurent Ricci, Florentin, mort en 1775.
1805.—Thadée Brzozoroski, Polonais.
1820.—Louis Fortis, de Vérone.
1839 à 1853.—Jean Roothaan, d'Amsterdam.
1853.—B. P. Beckse, Belge.
1884.—R. P. A. Anderledy, vicaire général, cum jure successiois.